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平成 29 年度第１回長野市歴史的風致維持向上協議会会議記録（概要） 

日時 平成29年８月２日  (水)  

午後１時30分～午後３時 

場所 第一庁舎７階 第１委員会室 

出席委員 ９名 

赤羽委員、牛山委員、北村委員、土本委員、宮下委員、清水委員、香山委員、

中嶋委員、上平委員（代理出席） 

(欠席委員 6 名 小林委員、梅干野委員、中村委員、徳武委員、井上委員、松

本委員) 

１ 開 会 

定足数の確認 

２ 会長挨拶 

北村会長 

３ 新任委員委嘱及び紹介 

４ 諮問 

  長野市歴史的風致維持向上計画の平成29年度進行管理・評価及び 

計画の変更について 

５ 協議事項

(1) 平成29年度の長野市歴史的風致維持向上計画事業について 

・説 明 事務局：資料１と資料１の添付資料により平成29年度長野市歴史的風致維持向

上計画事業について説明

・質 問 「ZT17 戸隠地域耐震性貯水槽整備事業」について、戸隠地域が重要伝統的建

造物群保存地区に選定されたことは大変喜ばしいことであり、防火設備の充実

をぜひ積極的に進めてもらいたい。３点質問したい。１点目は、資料によると

宝光社地区で貯水槽約 11 基の設置を予定しているようであり、時間がかかる

ように思われるが、全て完成するのはいつごろになるのか。２点目は、中社地

区の防火対策について尋ねたい。３点目は、両地区に共通して、防火水槽以外

の防火対策、例えば放水銃のようなものの設置について、将来どのような計画

があるか尋ねたい。 

・回 答 資料中に水色で落とした宝光社地区の防火水槽は、地区に元々あるもの。既に

整備されている。中社地区でも全体を包括する形で水槽はあるが、十分とは言

えない。ZT16でも示した防災計画策定調査事業において、雪害・火災など全て

を含めて調査をし、防災計画を策定する中で具体的な対策を決定する。
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・質 問 池田満寿夫美術館が休館となっているが、今後どのようになるのか。 

・回 答 池田満寿夫美術館は、7 月一杯で休館している。当面は休館と思われるが、将

来的には土地利用について所有者と協議することもあり得る。当面は状況を見

守っていく。 

・意 見 「MK13 北国街道松代道周辺文化財等周遊道路整備事業」について、事業のメ

リットを地元に説明し、早期完成のため予算化を含めて努力してもらいたい。

・回 答 予算の確保に努め、できるだけ早く整備を行いたい。    

・意 見 「MK11 旧松代駅舎保存活用事業」についてであるが、旧松代駅舎を自転車の

駅として活用することを提案したい。 

・質 問 「MK24 大室古墳群アクセス道路整備事業」について、（現状は大室古墳群への）

アクセスが難しいという印象を持っている。幹線からの距離が長いので、財政

的にも大変と思うが、文化財課だけでなく、交通政策課も協力し、早く建設を

お願いしたいが、どのような計画があるか。 

・回 答 現在詳細設計前の地質調査の実施に向けて、地元の地権者の皆さんと話し合い

を進めている。地質調査実施について同意をいただけたら、今年度地質調査を

実施し、来年度から詳細設計や用地測量に向けた準備に取りかかる。地元の保

存会、地権者と十分な話し合いをしながら、順次進めていく。 

・意 見 「N3 伝統芸能継承事業」に具体的な事業名称の「ながの獅子舞フェスティバ

ル」はそぐわない。 

・回 答 （事業の）一番の目的は、担い手が増えていくことであり、親しみ易さを感じ

てもらいたいことから事業名称を決定した。ゴールデンウィークに開催するの

で、賑わいの創出を意識して柔らかい名前を採用した。 

・意 見 「MK1 松代地域道路美装化事業」の資料に整備後のイメージの写真があるが、

松代地域で産出する石の色を参考にして施工するよう検討して欲しい。また、

環境整備事業の中で植栽を整備することがあれば、地元の植栽を活用して欲し

い。 

・回 答 イメージ写真は白っぽいが、実際にはもっと色合いを落とした、石畳風のもの

になる。植栽について、整備を行う際には地元の植栽を参考に検討する。 

・意 見 「MK11 旧松代駅舎保存活用事業」についてであるが、（平成 29 年６月 22 日付

けで提出した松代城跡第 2 期整備計画等に係る地元の意見書は、）地元で色々

意見があったものを集約してまとめたもの。物販や喫茶を項目として入れては

あるが、強調している訳ではない。（旧松代駅舎は、NHK 大河ドラマ）真田丸

のときにゲートウェイとしての役割が非常に大きかったため、松代町の入口と

しての機能、松代城への入口としての機能、自転車ステーションとしての機能

として活かしていけば良い。交通政策課だけでなく、観光振興課や文化財課な

どが一緒に協議を進め、地元との協議を深めながら具体化してほしい。 

(2) 長野市歴史的風致維持向上計画の進行管理・評価の実施について 

・説 明 事務局：資料２により、計画の進行管理・評価の実施について説明 

・意見等 意見等は出されなかった。 
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６ その他

・第２回協議会開催予定について 

計画の進捗評価及び計画変更に関する協議のため、平成 30 年２月頃の開催を予定

している。 

７ 閉 会

文化財課 青木課長 


